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⦿ 初めてでも慌てない！ 

⦿ 行政調査とそれに伴う社内トラブル等への対処

で、ピンチをチャンスに変える！ 

⦿ 行政調査のトレンド、報酬等も解説。 

 

【テーマが求められる背景】                         

顧問先は、顧問社労士に対して、「行政調査を首尾よく対応できて当たり前」とい

う認識を持っています。「顧問」という性質を考えれば、至極当然かもしれません

…。 

「行政調査」は頻度こそあまり高くはありませんが、その 1 つ 1 つが後のご自身

の評価に大きく直結するビックイベントだということを肝に銘じて事にかかる必

要があります。 

「行政調査」を上手に乗り切り、顧問先からの評価を上げるか、反対に下手な対

応で評価を下げるか…、まさにピンチとするか、チャンスに変えるかはあなたの腕

次第という訳です。 

あなたは、例えば、顧問先から「労働基準監督署より調査案内が来ました」との

一報を受けたとき、事前準備、労働基準監督官との折衝、調査後のフォローについ

て、顧問社労士として、どのような対応をすべきか明確にイメージできています

か？ 
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【講義内容】                                

本テーマでは、実務経験豊富な５人の社労士が顧問先等において実際に経験した

行政調査をもとに、いかにピンチをチャンスに変え、顧問先との絆を強く太くして

きたのかを三部構成でお話しします。開業歴20年以上のベテラン社労士の経験談、

並びに、助成金（人材開発支援助成金等）への行政調査対応に興味のある方は必見

です！ 

これを聞けば初めての行政調査でも慌てず自信を持って対応できるようになり

ます！ 

 

【カリキュラム（予定）】                          

【第一部】行政調査とそれに伴う社内トラブル等への対処法（part1） 

【第二部】行政調査とそれに伴う社内トラブル等への対処法（part2） 

【第三部】助成金（人材開発支援助成金等）の行政調査対応について 

 

・「行政調査」のトレンドを紐解く！（特に見られるところはここだ！） 

・「行政調査」において顧問社労士としてすべきこと 

・「行政調査」への対応でいくらもらえるのか？ 

・もしも顧問先から違法行為の依頼やそれを目撃した場合はどのように対応する？ 

・「行政調査」における会計検査院立ち合いの調査とは？ など 

 

  


